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Anos

Aviva Amparo traz 
ministérios de música e 
um dos maiores nomes 
da música gospel para a 

Praça Pádua Salles

Pedreira é signatária do Programa Reconecta 
RMC que implementa ações para a 

conservação da natureza
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Neste fim de semana, a cultura cristã é des-
taque na Praça Pádua Salles. A edição de 2025 
do Aviva Amparo acontece na sexta-feira, 16 e 
sábado, 17, com programação para o palco “Hugo 
Baradel”. Na sexta-feira, 16, a programação conta 
com os ministérios de música de igrejas cristãs 
de Amparo.

O Programa é uma iniciativa da Prefeitura Municipal de Campinas, que apoiada 
pelo ICLEI, envolveu a Região Metropolitana em esforço mútuo entre os municípios 
para o desenvolvimento de ferramentas e implementação de ações para a conser-
vação e o desenvolvimento sustentado. A Área de Conectividade se propõe a pro-
mover o desenvolvimento regional mais sustentado, fomentando a conservação da 
natureza, a manutenção dos processos ecológicos e a prosperidade social, econômica 
e cultural, assim como o aumento da capacidade de resiliência frente às mudanças 
climáticas.

No próximo domingo, 
18 de maio, Mogi Guaçu 
vai sediar o 9º Torneio de 
Judô da 15ª Delegacia Re-
gional Grande Campinas. 
A competição será reali-
zada a partir das 7h30, no 
Ginásio de Esportes Car-
los Nelson Bueno, o Fur-
no, localizado na Rua An-
tonio de Freitas, 410, no 
Parque Cidade Nova. São 
esperadas mais de duas 
mil pessoas para prestigiar 
o torneio. O evento, que é 
organizado pela Federação 
Paulista de Judô (FPJ), 
conta com a parceria da 
Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer (SEL) e 
da Associação AJAS-Mogi 
Guaçu.  Em sua 9ª edição 
na cidade, o torneio deve-
rá reunir mais de 800 ju-
docas federados de todo 
o Estado de São Paulo e 
integrantes de associações 
e clubes das regiões da 
Grande Campinas.

Itapira foi uma das 36 cidades paulistas contempladas com máquinas 
entregues pelo Governo Federal por meio do Ministério da Agricultura 
e Pecuária (Mapa). A nova retroescavadeira recebida será incorporada à 
frota municipal e utilizada nas ações de manutenção de estradas rurais e 
apoio direto aos produtores do município. A entrega ocorreu nesta segun-
da-feira, 12, na cidade de Valinhos, durante cerimônia que marcou o início 
do Programa de Modernização e Apoio à Produção Agrícola (Promaq) no 
estado de São Paulo.

Campinas terá o primeiro Centro de Inteligência Metropolitana (CIM) voltado para 
segurança pública do Brasil. O CIM tem como principal função articular os núcleos de 
Inteligência das guardas municipais das 20 cidades da Região Metropolitana de Campi-
nas, promovendo a cooperação entre os municípios, o compartilhamento e a análise 
de dados, além da definição de estratégias e a realização de operações conjuntas de 
enfrentamento à criminalidade. O CIM foi inaugurado na manhã desta segunda-feira, 
12 de maio, pelo prefeito Dário Saadi, que também é presidente do Conselho de Desen-
volvimento da RMC.

A Prefeitura de 
Mogi Mirim está exe-
cutando o projeto de 
ampliação, melhorias 
e adequações de aces-
sibilidade no Teatro 
de Arena. O objetivo é 
melhorar as condições 
aos visitantes, aumen-
tando o fluxo de pes-
soas que participam 
dos vários eventos 
no tradicional espaço 
com quase 50 anos de 
história, proporcio-
nando um local mais 
atrativo e funcional. 
Com a revitalização, 
o Teatro de Arena se 
tornará um espaço pú-
blico acessível e inclu-
sivo para diferentes 
públicos

Mesmo com o tempo 
passando, o brilho da Copa 
Estrela da Mogiana segue 
vivo entre os apaixonados 
por futebol em Jaguariú-
na. Realizada no último 
dia 12 de abril, no Estádio 
Altino Amaral (Roseira de 
Cima), a competição reu-
niu sete equipes formadas 
exclusivamente por atletas 
do município, reforçando 
o espírito esportivo e co-
munitário da cidade.

Itapira recebe nova 
retroescavadeira do 
Governo Federal

RMC ganha primeiro Centro de 
Inteligência Metropolitana para 

Segurança Pública do Brasil

Revitalização 
vai deixar 
o Teatro de 
Arena de 

Mogi Mirim 
mais atrativo

Copa Estrela da 
Mogiana agita 
futebol amador 
de Jaguariúna e 
consagra Máfia 

FC como 
campeão
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Artur Nogueira passa a 
integrar Centro de Inteligência 

contra o crime na RMC
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Mogi Guaçu sedia o 9º Torneio de Judô da Federação Paulista no 
Ginásio do Furno

A segurança pública de Artur Nogueira agora faz 
parte de um novo sistema regional de combate à crimi-
nalidade. O município está entre os 20 da Região Me-
tropolitana de Campinas (RMC) que integram o Centro 
Integrado de Inteligência Metropolitana (CIM), inaugu-
rado oficialmente na manhã desta segunda-feira (12), 
em Campinas.
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Eu sou Nelson Theodoro 
Junior,

 Empresário, 
Publicitário, Diretor da 

Fecomercio/São Paulo e
Presidente da Associação 

Comercial de Mogi Mirim.
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O Regional Dá as Boas-Vindas a Maria
 Vitória Savioli, Nossa Nova Colunista de Inovações, 

Empreendedorismo e Direito

Maria Vitória Savioli, Advoga-
da, uma profissional de 26 anos 
cuja trajetória já é marcada por 
realizações notáveis e uma paixão 
contagiante por inovação e  em-

preendedorismo.

O Banco Central vol-
tou a apertar os cintos. 
Na reunião do último 
dia 7 de maio, o Comi-
tê de Política Monetá-
ria (Copom) elevou a 
taxa básica de juros, 
a Selic, em 0,5 ponto 
percentual, levando-a 
aos 14,75% ao ano, o 
maior nível desde ju-
lho de 2006. São qua-
se duas décadas desde 
que vimos esse pata-
mar, e os impactos no 
varejo, especialmente 
no paulistano, não se-
rão pequenos.

O comunicado ofi-
cial do Copom foi di-
reto ao ponto: a deci-
são, unânime entre os 
membros, responde a 
um cenário de riscos 
crescentes, tanto no 
plano externo (com 
destaque para a políti-
ca comercial dos EUA) 
quanto no ambiente 
doméstico, marcado 
pela incerteza fiscal. O 
argumento central é o 
de sempre: conter uma 
inflação que, embora 
não explosiva, segue 
teimosamente acima 
do ideal.

A lógica por trás 
disso é conhecida por 
empresários e econo-
mistas: juros mais al-
tos desestimulam o 
consumo e o crédito, 

esfriam a economia e, 
teoricamente, ajudam 
a frear a inflação. Mas 
o preço desse “remé-
dio amargo” é sentido 
diretamente no chão 
de loja.

O setor produtivo, 
e em especial o va-
rejo, sente a pressão 
de imediato. Com o 
crédito mais caro, o 
consumo de bens fi-
nanciados como ele-
trodomésticos, móveis 
e outros itens durá-
veis ou semiduráveis, 
tende a desacelerar. O 
cliente pensa duas ve-
zes antes de parcelar, 
e isso significa menos 
entrada no caixa, mais 
produtos no estoque, 
mais dificuldade para 
girar o capital.

E não para por aí. Os 
empresários também 
pagam mais caro para 
manter as engrena-
gens funcionando. Li-
nhas de crédito como 
capital de giro, ante-
cipação de recebíveis, 
desconto de duplica-
tas, todas encarecem. 
A conta pesa mais, 
mesmo para quem 
mantém boa saúde fi-
nanceira.

Diante desse novo 
patamar da Selic, é 
fundamental que o 
varejista repense seu 

planejamento para o 
segundo semestre. A 
demanda deve perder 
força, e os custos fi-
nanceiros vão exigir 
ainda mais eficiência 
nas operações. O mo-
mento é de atenção re-
dobrada nos fluxos de 
caixa e cautela nas de-
cisões de investimen-
to.

No varejo, estamos 
sempre na linha de 
frente da economia. 
Qualquer mudança na 
confiança do consumi-
dor ou nas condições 
de crédito nos afe-
ta primeiro. Por isso, 
compreender o impac-
to desse movimento do 
Banco Central é mais 
do que uma curiosida-
de econômica, é uma 
necessidade estratégi-
ca.

Como sempre, a res-
ponsabilidade fiscal e 
a previsibilidade são 
fatores-chave para um 
ambiente de negócios 
saudável. O varejo não 
precisa de juros nas 
alturas, mas tampou-
co deseja reviver os 
fantasmas da inflação 
descontrolada. Resta 
ao empresário manter 
a vigilância, adaptar-
-se ao cenário e seguir 
em frente com resili-
ência e planejamento.

*José Renato Nalini

As emergências climáti-
cas nos deixam aturdidos, 
tamanha a gravidade da 
situação, que o negacio-
nismo continua a insistir 
é invenção de ambienta-
listas catastrofistas. Tudo 
importa quando se cui-
da de defender vidas cuja 
despedida deste planeta 
é apressada por força dos 
fenômenos extremos. São 
enchentes que levam car-
ros e corpos, deslizamen-
tos que esmagam famílias, 
árvores que caem sobre 
carros e matam motoris-
tas.

Tudo isso é consequên-
cia da excessiva emissão 
dos gases venenosos cau-
sadores do efeito estufa. 
Mas é incrível como se in-
siste em prospectar petró-
leo, em continuar a usar 
o óleo diesel, em resistir 
à utilização do etanol, em 
detonar o carro elétrico, 
em construir de forma so-
vina, sem deixar um centí-

metro quadrado de terra, 
para que a água se infiltre 
no solo e reabasteça os len-
çóis freáticos. 

Um comunicado do 
cientista Paulo Artaxo, 
que o Presidente Lula fez 
questão de transmitir a 
seus Ministros, causa nos 
negacionistas reações bi-
zarras. Como se a proposta 
do professor da USP fosse 
acabar com o agronegócio. 
Não é isso, imbecil! É pos-
sível fazer uma agricultura 
não devastadora, não ex-
terminadora, que se pre-
ocupe com a preservação 
de uma faixa de floresta. 
Esta é que garante serviços 
ecossistêmicos gratuitos e 
o não desaparecimento da 
água, que está num hori-
zonte cada vez mais próxi-
mo. 

Tudo interessa para a 
salvação de vidas: trocar 
ônibus movidos a diesel 
por ônibus elétricos e mo-
vidos a biometano. Usar 
mais etanol nos carros le-

ves. Plantar árvores. Plan-
tar mais árvores. Quando 
cansar, plantar mais árvo-
res ainda. 

Essa é a melhor tecno-
logia disponível e a certe-
za de que as temperaturas 
mais amenas deixarão de 
matar milhares de pesso-
as, que morrem porque o 
ser vivo não suporta calor 
acima de 35 graus. E este 
recorde tem sido quebrado 
todos os dias deste 2025 
tão emblemático: o ano 
da COP30, que se reunirá 
numa Amazônia que é alvo 
da bandidagem, do garim-
po ilegal, do extermínio do 
futuro. Queira Deus pos-
samos extrair resultados 
úteis para esse encontro de 
muita discussão e nenhu-
ma prática. 

*José Renato Nalini 
é Reitor da UNIREGIS-
TRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINOVE 
e Secretário-Executivo das 
Mudanças Climáticas de 
São Paulo.

Maior taxa Selic em 
19 anos: o que isso 

significa para o varejo

Quanta coisa junta!

No cenário político bra-
sileiro, é comum ouvirmos 
falar sobre a abertura de 
uma CPI, especialmente 
em momentos de crise, de-
núncias ou suspeitas de ir-
regularidades envolvendo a 
administração pública. Mas, 
afinal, o que é uma CPI? 
Como ela funciona e qual é 
sua verdadeira finalidade? 
 
A Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) é um instru-
mento constitucional de fisca-
lização e investigação utiliza-
do pelos Poderes Legislativos 
— tanto no Congresso Nacio-
nal (Câmara dos Deputados e 
Senado Federal), quanto nas 
Assembleias Legislativas dos 
Estados e nas Câmaras Mu-
nicipais. Sua principal fun-
ção é apurar fatos determi-
nados de interesse público. 
 
Base Legal da CPI 
A CPI está prevista no arti-
go 58, §3º da Constituição 
Federal, que estabelece: 
 
“As comissões parlamen-
tares de inquérito, que te-
rão poderes de investigação 
próprios das autoridades 
judiciais, além de outros pre-
vistos nos regimentos das 
respectivas Casas, serão cria-
das mediante requerimento 
de um terço dos membros 
da Câmara dos Deputados 
ou do Senado Federal, para 
a apuração de fato deter-
minado e por prazo certo.” 
 
Ou seja, para ser instau-
rada, uma CPI precisa: 
 
Ter um fato determi-
nado a ser investigado; 
 
Ter um prazo cer-
to para sua duração; 
 
Ser requerida por um núme-
ro mínimo de parlamentares, 
conforme a Casa Legislativa. 
 
Para Que Serve uma CPI? 
A finalidade de uma CPI é 
investigar fatos que envol-
vam suspeitas de irregulari-
dades, corrupção, omissão, 
desperdício de recursos pú-
blicos ou violações de direi-

tos, entre outros temas de 
relevância para a sociedade. 
 
Durante os trabalhos, a co-
missão pode:

 
Convocar autorida-
des e testemunhas; 
 
Ouvir depoimentos; 
 
Requisitar documentos; 
 
Determinar dili-
gências e perícias; 
 
Quebrar sigilos bancá-
rio, fiscal e telefônico 
(com autorização judi-
cial, quando necessário); 
 
Solicitar o auxílio de ór-
gãos públicos como Tri-
bunais de Contas, Minis-
tério Público e Polícia. 
 
Apesar de não ter poder 
para julgar ou punir, a CPI 
pode encaminhar o relató-
rio final para o Ministério 
Público, que então decide se 
haverá ação judicial ou pe-
nal contra os investigados. 
 
Tipos de CPI 
As CPIs podem ser insti-
tuídas em diferentes ní-
veis do Poder Legislativo: 
 
CPI Federal: Criada no Con-
gresso Nacional, investiga 
assuntos de âmbito nacional. 
 
CPI Estadual: Criada por As-
sembleias Legislativas, inves-
tiga fatos ocorridos no Estado. 
 
CPI Municipal: Cria-
da por Câmaras Munici-
pais, apura questões liga-
das à administração local. 
 
Em todos os casos, o prin-
cípio é o mesmo: inves-
tigar um fato específi-
co de interesse público. 
 
Importância das CPIs 
As CPIs são importantes ins-
trumentos de transparência 
e fiscalização do poder públi-
co. Quando conduzidas com 
seriedade, responsabilidade 
e imparcialidade, ajudam a: 
 

Esclarecer fatos e responsabi-
lidades;

 
Expor práticas ilí-
citas ou abusivas; 
 
Propor mudanças legisla-
tivas ou administrativas; 
 
Fortalecer os mecanis-
mos de controle do Estado; 
 
Pressionar por respostas das 
autoridades competentes. 
 
Além disso, muitas vezes, 
as CPIs promovem um de-
bate público essencial para 
a democracia, ao levar te-
mas relevantes para a socie-
dade à pauta institucional. 
 
Limites e Críticas 
Embora sejam ferramen-
tas legítimas e previstas na 
Constituição, as CPIs tam-
bém enfrentam críticas, 
especialmente quando são 
utilizadas com fins mera-
mente políticos ou midiáti-
cos, sem compromisso real 
com a apuração dos fatos. 
 
Outro ponto importante é 
que, ao final da CPI, o re-
latório elaborado não tem 
força de condenação — ele 
serve como base para que o 
Ministério Público ou outros 
órgãos competentes promo-
vam as medidas cabíveis, se 
houver indícios suficientes. 
 
 Conclusão

A Comissão Parlamen-
tar de Inquérito (CPI) é um 
dos principais instrumentos 
de controle e fiscalização do 
Poder Legislativo, permi-
tindo que parlamentares 
apurem fatos relevantes ao 
interesse da coletividade. 
 
Sua existência reforça os prin-
cípios da transparência, da 
legalidade e da responsabili-
dade na gestão pública. Para 
funcionar adequadamente, 
exige seriedade, compromis-
so com a verdade e respeito 
aos limites legais. Quando 
bem utilizada, a CPI cumpre 
seu papel constitucional de 
proteger o interesse público e 
fortalecer a democracia.

O Que É uma CPI e 
Para Que Serve?



316 de Maio de 2025 - Caderno a |

Da Redação

Campinas terá o pri-
meiro Centro de Inteligên-
cia Metropolitana (CIM) 
voltado para segurança 
pública do Brasil. O CIM 
tem como principal fun-
ção articular os núcleos de 
Inteligência das guardas 
municipais das 20 cidades 
da Região Metropolitana 

de Campinas, promoven-
do a cooperação entre os 
municípios, o comparti-
lhamento e a análise de da-
dos, além da definição de 
estratégias e a realização 
de operações conjuntas de 
enfrentamento à crimina-
lidade.

O CIM foi inaugurado 
na manhã desta segun-
da-feira, 12 de maio, pelo 

prefeito Dário Saadi, que 
também é presidente do 
Conselho de Desenvolvi-
mento da RMC. A sala vai 
funcionar em um espaço 
anexo ao Centro Integrado 
de Comando e Controle de 
Campinas (CICC), na Rua 
Afonso Pena, 1.380, Vila 
Nova São José. “Eu acredi-
to que melhorar a seguran-
ça pública da região tem 
que ser com integração, 
com troca de informações, 
com ações conjuntas. A 
união dessas 20 guardas 
municipais com as outras 
forças de segurança e a 
Abin (Agência Brasileira 
de Inteligência) vai ajudar 
em ações coordenadas de 
segurança na região, junto 
com ferramentas de tecno-
logia e articulação entre as 
guardas municipais para 
enfrentar a criminalidade”, 
disse Dário. “A troca de in-

formações em tempo real 
e a discussão nas câmaras 
temáticas entre as cidades 
vai fazer a diferença”, com-
pletou o prefeito. 

Troca de informa-
ções

A união das inteligên-
cias contará com o sistema 
de monitoramento veicu-
lar, que já é utilizado por 
todas as corporações para 
compartilhamento das in-
formações e também de in-
tegração de câmeras CFTV. 
Na prática, por exemplo, 
se um veículo for furtado 
em Campinas e passar por 
Vinhedo, este carro pode-
rá ser abordado na cidade 
vizinha. “Todas as agências 
de inteligência das guardas 
municipais das cidades 
ficarão operando no mes-
mo ambiente, com troca 
de informações em tempo 

real para que se produza 
conhecimento sobre as 
ações criminosas”, explica 
o secretário de Segurança 
de Campinas, Christiano 
Biggi. 

Também estão sendo 
planejadas operações em 
conjunto com as guardas 
municipais para atuar em 
crimes comuns entre as ci-
dades, como furto de fios, 
roubo e furto de veículos, 
desmanches, receptação e 
furto a estabelecimentos 
comerciais. 

A coordenação do CIM 
ficará com a cidade de Vi-
nhedo; a vice-coordenação 
com Paulínia. Campinas 
integra a direção com a 1ª 
secretaria; Santo Antônio 
de Posse ocupa a 2ª secre-
taria e, Itatiba, a 3ª

Todas as esferas
A ideia do CIM é agre-

gar informações de todas 
as esferas, seja municipal, 
estadual e federal, inclu-
sive a Abin. A proposta é 
produzir conhecimento 
para que os gestores muni-
cipais tenham ferramentas 
para a tomada de decisões 
e para a formatação de po-
líticas públicas, em espe-
cial da segurança pública.

“Essa união das inteli-
gências é uma ferramenta 
inédita que vai fomentar 
essas políticas de combate 
à criminalidade, trazer in-
dicadores positivos, rever-
berando no atendimento 
à população e na melhoria 
da sensação de segurança 
para os munícipes”, finali-
zou Biggi. 

A criação do CIM foi 
discutida em Câmara Te-
mática da RMC com a 
aprovação dos prefeitos 
das cidades da região.

Da Redação

O prazo para eleitoras 
e eleitores que deixaram 
de votar em três turnos 
consecutivos regularizar 
o título se encerra na pró-
xima segunda (19). A uma 
semana do encerramento 
do prazo, 1,3 milhão de 
pessoas no estado ainda 
estão com o documento 
pendente de regulariza-
ção. Nos últimos dois me-
ses, mais de 26 mil pesso-
as procuraram a Justiça 
Eleitoral para regularizar 
o título.

Quem não fizer a regu-
larização pode ter o título 
cancelado. O serviço de 
regularização é gratuito, 
não havendo nenhuma 
cobrança por parte da 
Justiça Eleitoral. É neces-
sário apenas que o eleitor 

pague a multa no valor de 
R$ 3,51 por turno que dei-
xou de votar ou de justifi-
car a ausência. Para a Jus-
tiça Eleitoral, cada turno 
de votação é considerado 
uma eleição. Nas cida-
des em que houve eleição 
suplementar, esse pleito 
também entra na conta.

Consulta ao título e 
quitação de multas

Com mais de 415 mil 
eleitores faltosos, a capital 
lidera o ranking dos muni-
cípios do estado com mais 
pessoas com pendência. 
Os dados por cidade estão 
disponíveis nas estatísti-
cas do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE).

Para consultar a situa-
ção do título, basta acessar 
a página de Autoatendi-
mento Eleitoral (opção 

7) ou o aplicativo e-Título 
(clicar em “Mais opções” 
na barra inferior da tela). 
Caso tenha multa, o paga-
mento também pode ser 
feito por meio do Autoa-
tendimento ou pelo apli-
cativo, inclusive via Pix. 
No estado de São Paulo, 
os eleitores nessa situação 
também podem ser aten-
didos presencialmente em 
qualquer cartório, inde-
pendentemente da zona 
eleitoral à qual seu título 
está vinculado (consulte o 
cartório mais próximo de 
sua residência).

O atendimento ao pú-
blico nos cartórios é feito 
de segunda a sexta, das 
11h às 17h. É necessário 
fazer agendamento prévio 
pelo site do Tribunal antes 
de ir ao cartório. A eleitora 

ou o eleitor que compare-
cer a uma das unidades 
deverá apresentar, obri-
gatoriamente, documento 
oficial com foto.

Se, eventualmente, du-
rante a consulta à situação 
eleitoral, a pessoa identifi-
car pendência por ausên-
cia às urnas, mas tiver vo-
tado, justificado a falta ou 
mesmo pagado a multa, o 
Tribunal Regional Eleito-
ral de São Paulo (TRE-SP) 
orienta a comparecer a 
um dos cartórios levando 
os comprovantes de vota-
ção, de justificativa ou de 
pagamento de multa não 
processado pela Justiça 
Eleitoral para fazer a baixa 
no sistema.

Eleitora ou eleitor 
com deficiência

No estado, ainda há 
12.599 faltosos que decla-
raram ter algum tipo de 
deficiência. Se a eleitora 
ou o eleitor tiver deficiên-
cia que impossibilite ou 
torne extremamente one-
roso o exercício de suas 
obrigações eleitorais e o 
seu título constar entre os 
pendentes, é possível re-
querer diretamente ou por 
procurador regularmente 
constituído a isenção da 
sanção por ausência às ur-
nas. É necessário apresen-
tar autodeclaração da de-
ficiência e documentação 
comprobatória para análi-
se da autoridade judiciária 
competente.

Consequências do 
cancelamento

Caso perca o prazo para 
a regularização, a eleitora 

ou o eleitor que deixou 
de votar nas três últimas 
eleições terá o documen-
to cancelado automati-
camente. Quem não está 
com o título em dia pode 
não conseguir, por exem-
plo, regularizar o CPF, 
emitir passaporte, fazer 
matrícula em instituições 
públicas de ensino e to-
mar posse em cargo pú-
blico, entre outros impe-
dimentos.

Falecidos
Parentes ou represen-

tantes de partidos políti-
cos podem solicitar o can-
celamento da inscrição 
eleitoral apresentando a 
certidão de óbito da elei-
tora ou do eleitor. Além 
disso, o documento pode 
ser encaminhado pelo car-
tório de registro civil.

Da Redação 

A presença ativa dos 
Comitês PCJ e da Agên-
cia das Bacias PCJ no 2º 
Fórum Brasil das Águas, 
realizado entre os dias 5 
e 9 de maio no Centro de 
Convenções de João Pes-
soa (PB), reforçou a im-
portância dos colegiados 
na construção de soluções 
integradas e resilientes 
para a gestão dos recursos 
hídricos no Brasil. Com o 
tema “Água como vetor de 
qualidade de vida e de de-
senvolvimento”, o evento 
reuniu representantes de 
diversos setores da socie-
dade para debater políti-
cas públicas, mudanças 
climáticas, inovação, re-
gulação, reúso da água e 
educação ambiental, pro-
movendo a troca de expe-
riências entre instituições 
de todo o país.

Realizado pela Rede 
Brasil de Organismos de 
Bacias Hidrográficas – 
REBOB, fundada em Pi-
racicaba (SP) em 1998, 
o Fórum consolidou-se 
como um espaço estraté-
gico para o fortalecimen-
to da governança da água 
no território nacional. 
A comitiva dos Comitês 
PCJ acompanhou inten-
samente a programação, 
com participações em pai-
néis, seminários, reuniões 
técnicas e discussões que 
apontam caminhos para 
uma gestão mais partici-
pativa e eficiente, alinha-

da aos desafios atuais, es-
pecialmente os impostos 
pelas mudanças climáti-
cas.

A abertura oficial do 
Fórum contou com a 
presença do governador 
da Paraíba, João Azevê-
do, além de diversas au-
toridades envolvidas na 
construção de políticas 
públicas voltadas ao uso 
sustentável da água no 
país. Representando os 
Comitês PCJ e a Agência 
das Bacias PCJ, participa-
ram do evento membros 
dos colegiados, coordena-
dores das Câmaras Téc-
nicas e colaboradores da 
Agência. 

Todos os integrantes 
da comitiva acompanha-
ram as palestras no au-
ditório principal e par-
ticiparam de reuniões 
e atividades paralelas, 
como a do Conselho Na-
cional de Recursos Hídri-
cos (CNRH), da Câmara 
Técnica de Outorga e Co-
brança (CTOC/CNRH), 
do G10 – grupo que reúne 
diretorias de dez Comitês 
Interestaduais, incluindo 
o PCJ – e do 3º Seminário 
Nacional para Integração 
da Regulação de Recur-
sos Hídricos, promovido 
pela Agência Nacional de 
Águas e Saneamento Bá-
sico (ANA).

No palco principal do 
evento, os Comitês PCJ 
também tiveram forte 

presença. O secretário-
-executivo dos Comitês 
PCJ, Denis Herisson da 
Silva, atuou como mode-
rador do painel “Água e 
Agricultura – enfrentan-
do os desafios da degrada-
ção do solo e da escassez 
hídrica”, que contou com 
a apresentação de Rodri-
go Hajjar, também mem-
bro dos Comitês PCJ.

 O coordenador da Câ-
mara Técnica de Moni-
toramento Hidrológico, 
Alexandre Vilella, foi pa-
lestrante no painel sobre o 
fortalecimento das repre-
sentações na gestão das 
águas e discutiu o tema “A 
Gestão de Recursos Hí-
dricos frente às alterações 
climáticas – dos desafios 
para a ação”. Outro desta-
que foi a participação do 
secretário-executivo ad-
junto, André Navarro, no 
painel sobre “Educação 
ambiental e comunicação 
para a implementação da 
Política de Recursos Hí-
dricos”.

Denis Silva destacou a 
importância do evento. “O 
Fórum Brasil das Águas, 
nesta segunda edição, 
consolida-se como uma 
importante plataforma de 
integração e articulação 
entre os diversos seto-
res envolvidos na gestão 
dos recursos hídricos. Os 
Comitês PCJ, um dos co-
legiados mais antigos do 
Brasil, desempenha um 
papel especial em even-
tos como este. Sua par-

ticipação permite que as 
coordenações das câma-
ras técnicas troquem ex-
periências, estabeleçam 
novos contatos e compar-
tilhem ferramentas com 
outros órgãos, ainda que 
muitas vezes sob diferen-
tes realidades, mas que 
certamente contribui para 
o fortalecimento de todo 
o sistema nacional de ge-
renciamento de recursos 
hídricos, tornando-o mais 
resiliente, especialmente 
frente às mudanças cli-
máticas”, ressaltou.

Além de promover 
debates técnicos e estra-
tégicos, o Fórum buscou 
engajar amplamente a 
sociedade em diversos te-
mas. A proposta da Rebob 
com o evento é mobilizar 
personalidades e institui-
ções com poder decisório, 
unindo esforços para ali-
nhar ações e fortalecer a 
governança dos recursos 
hídricos no Brasil.

ESTANDE
A Agência das Bacias 

PCJ também marcou pre-
sença no pavilhão de ex-
posições do Fórum com 
um estande institucional. 
O espaço apresentou o 
projeto de realidade au-
mentada “Salvar a água 
está em suas mãos!” e des-
tacou as principais ações 
e projetos desenvolvidos 
pelos Comitês PCJ e pela 
Agência, com acesso a 
conteúdos digitais via QR 

Codes. Os materiais fo-
ram produzidos pela As-
sessoria de Comunicação 
da Agência, com foco na 
disseminação de informa-
ções de forma interativa e 
acessível. O estande rece-
beu a visita de inúmeros 
participantes de todas as 
regiões do Brasil, que pu-
deram conhecer melhor 
as iniciativas das institui-
ções e trocar experiências 
com os colaboradores 
presentes.

COMITÊS PCJ REAS-
SUMEM COORDENA-
ÇÃO DO FÓRUM PAU-
LISTA

Ainda durante as ativi-
dades do evento nacional, 
os Comitês PCJ foram 
eleitos para reassumir a 
coordenação do Fórum 
Paulista de Comitês de 
Bacias Hidrográficas (FP-
CBH), sucedendo o Comi-
tê da Bacia do Alto Tietê, 
que esteve à frente nos úl-
timos quatro anos. Entre 
2019 e 2021, a coordena-
ção esteve sob a responsa-
bilidade dos Comitês PCJ.

“Hoje vivemos sob 
uma verdadeira urgên-
cia climática, que exige 
ações integradas de to-
dos os setores. No meio 
urbano, por exemplo, é 
fundamental investir na 
eficiência do saneamen-
to básico como um todo. 
Já no setor rural, há pre-
mência também quanto 
à conservação dos ma-
nanciais e adoção de boas 
práticas agropecuárias. 

O Fórum Paulista de Co-
mitês de Bacias tem esse 
papel estratégico de atuar 
como espaço de encami-
nhamento das demandas 
comuns dos comitês do 
estado de São Paulo. Nos-
sa intenção é dar conti-
nuidade a esse trabalho, 
valorizando a experiência 
de quem já atua nessa tra-
jetória e, principalmente, 
buscar ampliar a partici-
pação de mais instituições 
nos comitês. Acredito que 
fortalecer esse espaço 
participativo é o caminho 
para avançarmos na ges-
tão integrada e susten-
tável da água”, enfatizou 
Denis Silva.

O FPCBH reúne os 21 
Comitês de Bacias do Es-
tado de São Paulo e é a ins-
tância colegiada formada 
por representantes dos 
segmentos Estado, Muni-
cípios e Sociedade Civil, 
indicados pelos Comitês 
de Bacias Hidrográficas 
legalmente instituídos no 
âmbito do Sistema Esta-
dual de Gerenciamento 
de Recursos Hídricos de 
São Paulo (SIGRH).  A 
entidade tem como obje-
tivos principais discutir, 
formular e articular políti-
cas públicas de gestão de 
recursos hídricos nos âm-
bitos estadual e nacional, 
visando ao fortalecimento 
dos comitês, bem como 
fomentar a troca de expe-
riências entre os comitês. 
Saiba mais em: http://fo-
rumpaulista.org.

RMC ganha primeiro Centro de Inteligência 
Metropolitana para Segurança Pública do Brasil

Prazo para regularizar título de eleitor termina na segunda (19)

Participação dos Comitês PCJ no Fórum Brasil das Águas fortalece a 
articulação e resiliência na gestão dos recursos hídricos
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Artur Nogueira passa a integrar Centro de 
Inteligência contra o crime na RMC

Pedreira integra o Centro de Inteligência que 
reúne Guardas de 20 municípios da Região 

Metropolitana de Campinas

Da Redação

A segurança públi-
ca de Artur Noguei-
ra agora faz parte de 
um novo sistema re-
gional de combate à 
criminalidade. 

O município está 
entre os 20 da Re-
gião Metropolita-
na de Campinas 
(RMC) que integram 
o Centro Integrado 
de Inteligência Me-
tropolitana (CIM), 
inaugurado oficial-
mente na manhã 
desta segunda-feira 
(12), em Campinas.

A cerimônia de 
inauguração aconte-
ceu na sede da Secre-
taria Municipal de 
Segurança Pública 
de Campinas, onde 
o CIM funcionará 
junto ao Centro Inte-
grado de Comando e 
Controle (CICC).

R e p r e s e n t a n d o 
Artur Nogueira, es-
tiveram presentes 
o secretário de Se-
gurança, Trânsito e 

Defesa Civil, Dr. Ro-
berto Daher; o co-
mandante da Guar-
da Civil Municipal 
(GCM), Marcelo Fan-
tini; e o inspetor do 
Setor de Inteligência 
da corporação, Fran-
celino Lopes.

Cooperação en-
tre cidades

O CIM tem como 
objetivo fortalecer a 
atuação das guardas 
municipais e demais 
forças policiais, por 
meio do comparti-
lhamento de infor-
mações em tempo 
real, ações integra-
das e estratégias co-
letivas de enfrenta-
mento ao crime.

O projeto é uma 
iniciativa construí-
da em conjunto pe-
los integrantes da 
Câmara Temática de 
Segurança Pública 
da RMC, da qual Ar-
tur Nogueira partici-
pa ativamente.

 O inspetor Lo-
pes, da corporação 
nogueirense, acom-
panhou de perto os 
encontros preparató-
rios que resultaram 
na implantação do 
Centro, o que mos-
tra o envolvimento 
técnico da cidade no 
processo. 

“A criminalidade 
atinge a todos, por 
isso essa união é tão 
importante. Com o 
CIM, teremos mais 
agilidade, mais in-
formação e mais con-
dições de proteger 
a população. Artur 
Nogueira está com-
prometida com esse 
avanço”, afirmou o 
secretário.

Ações práticas e 
investimentos

O CIM vai concen-
trar esforços em cri-
mes que têm afetado 
diversos municípios 
da região, como o 
furto e a receptação 
de cabos de cobre. A 

proposta é organizar 
operações conjuntas, 
criar forças-tarefa e 
ampliar o monitora-
mento por meio de 
câmeras e sistemas 
inteligentes.

Artur Nogueira, 
que já havia aderido 
à Muralha Paulista 

– programa estadual 
de integração entre 
os sistemas de vide-
omonitoramento –, 
reforça agora sua es-
trutura de segurança 
com mais essa parce-
ria regional.

Além disso, a 
Agência Metropo-

litana de Campinas 
(Agemcamp) apro-
vou o repasse de R$ 
1,2 milhão para cada 
um dos 20 municí-
pios envolvidos, com 
o objetivo de ampliar 
os investimentos em 
videomonitoramento 
e tecnologia na segu-
rança pública.

De Pedreira

A Região Metropoli-

tana de Campinas pas-
sou a contar a partir da 
segunda-feira, 12 de 

maio, com o Centro de 
Inteligência Metropo-
litano, o serviço reúne 

as Guardas Municipais 
de 20 municípios, en-
tre elas a de Pedreira, 
que articularão grupos 
de inteligência em se-
gurança pública.

“Além do trabalho 
de monitoramento de 
câmeras, também se-
rão realizadas ações 
conjuntas com foco em 
determinados tipos de 
crime”, informou o Se-
cretário de Segurança 
e Cidadania de Pedrei-
ra, Dr. Licurgo Nunes 
Costa, que esteve re-
presentando o Prefei-
to Fábio Polidoro, du-
rante a solenidade de 
inauguração realizada 
na cidade de Campi-
nas. 

O Centro de Inteli-
gência Metropolitano 
vai operar por meio do 
compartilhamento de 

informações em tempo 
real com planejamento 
de operações conjun-
tas para coibir crimes, 
fortalecimento das 
guardas e das forças de 
segurança e na criação 
de forças-tarefa con-
forme a necessidade 
de cada cidade.

Com a medida, a 
expectativa é de que 
os gestores munici-
pais tenham uma visão 
ampla da segurança 
na RMC, podendo dar 
respostas mais rápidas 
a crimes e emergências 
com o objetivo de re-
duzir a criminalidade e 
melhorar os índices de 
segurança. “Na prática 
o Centro funciona com 
todos os guardas, to-
das as agências de in-
teligência das guardas 
operando no mesmo 

ambiente e de forma 
sistêmica”, enfatizou 
na ocasião o Secretário 
de Segurança Pública 
de Campinas, Christia-
no Biggi.

O Centro de Inteli-
gência Metropolitano 
está sediado no Centro 
Integram de Comando 
e Controle de Campi-
nas, na Vila Nova São 
José, e vai atender aos 
seguintes municípios: 
Americana, Artur No-
gueira, Campinas, Cos-
mópolis, Engenheiro 
Coelho, Holambra, 
Hortolândia, Indaia-
tuba, Itatiba, Jaguari-
úna, Monte Mor, Mo-
rungaba, Nova Odessa, 
Paulínia, Pedreira, 
Santa Bárbara d’Oeste, 
Santo Antônio de Pos-
se, Sumaré, Valinhos e 
Vinhedo.



116 de Maio de 2025  - Caderno B|

Aviva Amparo traz ministérios de música e 
um dos maiores nomes da música gospel para 

a Praça Pádua Salles

Exposição de Amilton Moreira continua 
durante o mês de maio no Teatro Municipal 

Dona Zenaide

Pedreira participa da 23ª Semana Nacional dos 
Museus

De Amparo

Neste fim de semana, 
a cultura cristã é des-
taque na Praça Pádua 
S a l l e s .  A  e d i ç ã o  d e 
2025 do Aviva Amparo 
acontece na sexta-feira, 
16 e sábado, 17, com 
programação para o 
palco “Hugo Baradel”.

Na sexta-feira, 16, 
a  programação con-
ta com os ministérios 

de música de igrejas 
cristãs de Amparo. Às 
19 horas, os membros 
da Igreja Ramos da Fé 
abrem a programação. 
Às 19h35, tem a apre-
sentação com a Igreja 
Assembleia de Deus – 
Ministério Belém. 

A partir das 20h10, a 
Igreja Lagoinha estará 
no palco. A Igreja Nova 
é o destaque a partir 
das 20h45 e fechando, 

a partir das 21h20 tem 
a Mar Igreja.

No sábado, 17, a can-
tora de música cristã 
contemporânea, Isado-
ra Pompeo se apresenta 
a partir das 20 horas. 
Conhecida  por  cov-
ers de músicas gospel, 
Isadora tem mais de 3 
milhões de inscritos e 
98 milhões de visual-
izações em seu canal 
no Youtube. Próxima 

dos 10 anos de carrei-
ra, ela leva milhares 
de pessoas aos shows 
que contam com músi-
cas do seu repertório e 
referências da música 
cristã brasileira.

O evento é realiza-
do pela Prefeitura de 
Amparo,  a través  da 
Secretaria de Cultura 
e Turismo e Coplan – 
Conselho dos Pastores 
e Lideranças de Ampa-
ro.

De Jaguariúna

A arte abstrata de 
Amilton Moreira ganha 
espaço no cenário cul-
tural  de  Jaguariúna 
com a abertura de sua 
exposição que ocorreu 
neste sábado (10), no 
Teatro Municipal Dona 

Zenaide. A mostra es-
teve disponível para 
visitação das 9h às 12h 
na estreia e seguirá em 
cartaz durante todo o 
mês de maio. A entrada 
é gratuita e o acesso 
será permitido sempre 
que houver evento no 
teatro.

Reconhecido por sua 
linguagem visual mar-
cada pelo abstracion-
ismo, Amilton Moreira 
convida o  públ ico  a 
uma experiência sen-
sorial única, onde cada 
olhar descobre novas 
formas, cores e inter-
pretações. Sua obra é 

conhecida por provocar 
reflexões e estimular 
a imaginação, abrindo 
espaço para múltiplas 
leituras.

O artista plástico, 
que já teve participação 
em exposições coletivas 
em cidades como Cara-
cas (Venezuela), Trini-

dad e Tobago, Bogotá 
(Colômbia),  além de 
Porto Alegre e São Pau-
lo, agora apresenta seu 
trabalho ao público de 
Jaguariúna, ampliando 
ainda mais seu alcance 
artístico.

Serviço:

Exposição de Amil-
ton Moreira

Local: Teatro Munic-
ipal Dona Zenaide

Visitação: Durante 
todo o mês de maio, 
s e m p r e  q u e  h o u v e r 
evento no teatro

Entrada: Gratuita

De Pedreira

Em celebração a 23ª 
Semana Nacional dos 
Museus, que acontece 
no período de 12 a 18 de 
maio, em todo o Brasil, 
os Museus de Pedreira 
convidam moradores e 
visitantes a explorarem 
a história, a arte e a 
identidade da cidade 
por meio de duas in-
stituições fundamen-
tais, sendo: o Museu da 
Porcelana de Pedreira 

e o Museu Histórico de 
Pedreira. 

“Com o tema nacio-
nal: “O Futuro dos Mu-
seus em Comunidades 
em rápida transfor-
mação”, a Semana é uma 
oportunidade especial 
para que a comunidade 
conheça, ou revisite, os 
espaços que preservam 
e narram a trajetória 
de Pedreira”, enfatiza 
a Secretária Municipal 
de Cultura e Economia 
Criativa, Carina Galvão.

O Museu da Porcelana 
apresenta um rico acer-
vo sobre a tradição da 
Porcelana, símbolo mar-
cante da cidade, além 
da Exposição: “Santana, 
uma empresa de suces-
so: Da manufatura à alta 
tecnologia”. O Museu 
Histórico oferece um 
panorama da formação 
urbana, cultural e social 
de Pedreira e apresenta 
a exposição: “Pracinhas 
de Pedreira na Segunda 
Grande Guerra Mundi-

al”, em comemoração 
aos 80 anos da vitória 
dos aliados.

O Museu da  Por-
celana de Pedreira está 
localizado na Praça Cor-
onel João Pedro, nº 102, 
e o Museu Histórico de 
Pedreira, na Rua Vas-
con, nº 215, ambos com 
entrada gratuita para o 
público, funcionando de 
terça-feira a domingo, 
sempre das 9h às 12h e 
das 13h às 17h.
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De Pedreira

O Programa é uma 
iniciativa da Prefeitura 
Municipal de Campinas, 
que apoiada pelo ICLEI, 
envolveu a Região Me-
tropolitana em esforço 
mútuo entre os municí-
pios para o desenvolvi-
mento de ferramentas e 
implementação de ações 
para a conservação e o 
desenvolvimento susten-

tado.
A Área de Conectivi-

dade se propõe a promo-
ver o desenvolvimento 
regional mais sustenta-
do, fomentando a con-
servação da natureza, a 
manutenção dos proces-
sos ecológicos e a prospe-
ridade social, econômica 
e cultural, assim como o 
aumento da capacidade 
de resiliência frente às 
mudanças climáticas.

Está dividido nos se-
guintes eixos: 1) Arbori-
zação urbana; 2) Revi-
talização de margens de 
rios e córregos com Par-
ques Lineares; 3) Estabe-
lecimento de corredores 
ecológicos; 4) Proteção 
e conservação da Fauna 
Silvestre; 5) Regulação, 
fiscalização e compensa-
ção ambiental; 6) Articu-
lação e comunicação.

“O último eixo é a ta-

refa que a equipe da Se-
cretaria de Agricultura, 
Abastecimento e Meio 
Ambiente está traba-
lhando no momento”, 
destaca o Secretário Mu-
nicipal Ricardo Sérgio 
Sartori.

Visando os eixos 3 e 
4, no município de Pe-
dreira foram estudados 
os maiores fragmentos, 
seu entorno e como esta-

belecer corredores para 
a ligação destes. Nesse 
sentido, muito antes da 
instalação da Passagem 
de Fauna aérea, foram 
plantados e enriquecidas 
várias Áreas de Preser-
vação Permanente e os 
primeiros resultados já 
começam a aparecer.

O Monitoramento 
de Fauna nessas áreas 
mostra que a os animais, 
após 5 anos dos plantios, 

já começaram a povoar o 
local, com o registro de 
pegadas do Mão-Pelada 
(Procyon cancrivorus) 
e do Cachorro-do-mato 
(Cerdocyon thous).

As fotos são registros 
dos seguintes colabo-
radores: João Ferreira, 
Lucas Barbosa, Reinaldo 
Gibin, Meire Godoi, Car-
los Eduardo Rodrigues, 
Marcelo Tonini e José 
Tadeu Basseto.

De Itapira

Itapira foi uma das 36 
cidades paulistas con-
templadas com máqui-
nas entregues pelo Go-
verno Federal por meio 
do Ministério da Agricul-

tura e Pecuária (Mapa). 
A nova retroescavadeira 
recebida será incorpo-
rada à frota municipal 
e utilizada nas ações de 
manutenção de estradas 
rurais e apoio direto aos 
produtores do municí-

pio.
A entrega ocorreu 

nesta segunda-feira, 12, 
na cidade de Valinhos, 
durante cerimônia que 
marcou o início do Pro-
grama de Modernização 
e Apoio à Produção Agrí-
cola (Promaq) no estado 
de São Paulo. O prefeito 
Toninho Bellini, o secre-
tário municipal de Agri-
cultura, Noé Massari, e 
servidores da Prefeitura 
receberam oficialmente 
a chave do novo equipa-
mento.

“Essa é uma impor-
tante conquista para o 
município, especialmen-
te para nossas áreas ru-
rais. Essa máquina vai 
nos ajudar a intensificar 
o trabalho de manuten-

ção das estradas e dar 
melhores condições aos 
agricultores. É resultado 
de articulação e diálogo 
constante com o Gover-
no Federal”, destacou o 
prefeito Toninho Bellini.

A solenidade foi con-
duzida pelo secretário 
nacional de Política Agrí-
cola do Mapa, Guilherme 
Campos, e pelo superin-
tendente de Agricultura 
e Pecuária no Estado de 
São Paulo, Estanislau 
Steck. O evento também 
contou com a presença 
de autoridades regionais 
e do ex-deputado federal 
Walter Ihoshi.

No total, foram entre-
gues cinco escavadeiras 
e 31 retroescavadeiras a 

municípios de diferentes 
regiões do estado. Além 
de Itapira, receberam 
equipamentos as cidades 
Águas da Prata, Águas de 
Lindóia, Aramina, Ara-
ras, Bom Jesus dos Per-
dões, Brotas, Buritizal, 
Cajamar, Cajuru, Con-
chal, Cristais Paulista, 
Espírito Santo do Pinhal, 
Holambra, Ipeúna, Ita-
puí, Itatiba, Itirapuã, Ja-
rinu, Jeriquara, Itupeva, 
Mococa, Monte Alegre 
do Sul, Morungaba, Pal-
mital, Paraguaçu Paulis-
ta, Pedregulho, Penápo-
lis, Quintana, Rio Claro, 
Santo Antônio da Ale-
gria, Santo Antônio do 
Jardim, Socorro, Torri-
nha, Valinhos e Vinhedo.

“Esse equipamento 

contribuirá diretamen-
te para a melhoria das 
estradas rurais e para o 
fortalecimento da nossa 
agricultura familiar, tão 
importante para a eco-
nomia local”, reforçou o 
secretário Noé Massari.

Os equipamentos fo-
ram adquiridos na moda-
lidade de ata de preços, o 
que garantiu economia e 
agilidade no processo de 
aquisição. A expectativa 
do Mapa é ampliar o pro-
grama nos próximos me-
ses para beneficiar mais 
municípios brasileiros.

comunicacao@itapi-
ra.sp.gov.br

(19) 3863.0700/ 
3843.9107/ 99813.4051 
(Whatsapp)

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Segurança 
e Guarda Civil Municipal 
(GCM), adotou o uso do 
aplicativo Bike Registra-
da, uma ferramenta gra-
tuita que funciona como 
um cadastro nacional 
de ciclistas e registro de 
bicicletas. O objetivo é 
reforçar as ações de se-
gurança no município, 
facilitando a identifica-
ção e devolução de bici-
cletas furtadas ou rouba-
das.

Com a adoção do sis-

tema, os guardas muni-
cipais passarão a utilizar 
o aplicativo durante pa-
trulhamentos e aborda-
gens, podendo consultar 
se há registro de furto ou 
roubo de uma bicicleta 
localizada em situação 
suspeita. 

MORADORES DE-
VEM CADASTRAR A 
BIKE

Para que esse pro-
cesso funcione de forma 
eficiente, a GCM orienta 
os moradores que possu-
am bicicletas a também 
instalarem o aplicativo 
e realizarem o cadastro 

dos seus veículos, infor-
mando número de série, 
modelo e cor.

De acordo com o se-
cretário de Segurança, 
Dr. Roberto Daher, além 
de ajudar a polícia e os 
ciclistas na prevenção 
de crimes, o uso do apli-
cativo pode dificultar a 
comercialização de bi-
cicletas roubadas. Isso 
porque, assim que fo-
rem levadas dos donos, 
as bicicletas cadastradas 
passam a constar como 
roubadas, alertando 
possíveis compradores 
sobre a procedência irre-

gular do veículo.
“Os casos de furto e 

roubo de bicicletas ainda 
preocupam, e o aplicati-
vo é uma forma prática 
de ajudar a reduzir esse 
tipo de crime. Com os 
dados registrados, au-
mentamos as chances de 
recuperação e devolução 
das bicicletas aos donos, 
além de dificultar a re-
venda ilegal”, afirmou o 
secretário.

O aplicativo Bike Re-
gistrada está disponível 
gratuitamente para celu-
lares Android (Play Sto-
re) e iOS (Apple Store). 

Em caso de furto ou 
roubo, além de notificar 
o caso pelo aplicativo, o 
morador também deve 
registrar um boletim de 
ocorrência na Delegacia. 

A GCM reforça ainda a 
recomendação para que 
os ciclistas utilizem cor-
rentes e travas ao esta-
cionar bicicletas em lo-
cais públicos.

De Amparo

O Sebrae-SP está com 

inscrições abertas para 
o programa Agentes Lo-
cais de Inovação (ALI) 

Rural, voltado a produ-
tores rurais de Amparo e 
da Região de Campinas.

O interessado em par-
ticipar pode entrar em 
contato via WhatsApp, 
pelo número19 99350-
2596, do Sebrae Aqui 
Amparo, para aderir 
ao programa. O Sebrae 
Aqui atende no Paço 
Municipal, na Avenida 
Bernardino de Campos, 
705, das 8h às 16h, de 
segunda a sexta-feira.

Há 70 vagas disponí-
veis para interessados 
em melhorar a gestão e 
a produtividade de seus 

negócios no campo, por 
meio de acompanha-
mento técnico gratuito.

As inscrições devem 
ser feitas até o início de 
agosto pelo site oficial do 
programa: https://bit.
ly/ALIRuralCampinas.

A nova edição do ALI 
Rural está prevista para 
começar em agosto de 
2025 e terá duração de 
um ano. Nesse período, 
cinco agentes estarão 
em campo para acom-
panhar os produtores 
da região, com foco em 
soluções personalizadas 

para cada propriedade, 
sem custo algum para 
quem se inscrever.

Cada agente trabalha-
rá com um grupo de 12 a 
15 produtores, propon-
do melhorias práticas e 
acompanhando de perto 
a aplicação dessas mu-
danças, no dia a dia da 
propriedade.

Além de estimular 
práticas inovadoras no 
meio rural, o programa 
busca contribuir com a 
sustentabilidade, o cres-
cimento e a competitivi-
dade dos pequenos ne-

gócios do campo.

Sobre o ALI Rural
O ALI Rural é um 

programa do Sebrae que 
leva inovação ao campo 
por meio de consultoria 
técnica especializada. 
Os Agentes Locais de 
Inovação atuam direta-
mente com os produto-
res rurais, identificando 
oportunidades de me-
lhoria, propondo solu-
ções e acompanhando 
sua implementação ao 
longo de um ciclo de 12 
meses — tudo de forma 
gratuita.

Pedreira é signatária do Programa Reconecta 
RMC que implementa ações para a 

conservação da natureza

Itapira recebe nova retroescavadeira do 
Governo Federal

GCM adota aplicativo que identifica bikes 
furtadas ou roubadas em Artur Nogueira

Sebrae-SP tem programa para produtores 
rurais de Amparo
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Campanha Faça Bonito chama atenção para Dia 
Nacional de Combate ao Abuso e à Exploração Sexual de 

Crianças e Adolescentes

5 anos da criação oficial da Casa dos Conselhos 
Municipais

Simulado de Emergência leva conscientização sobre 
riscos de acidentes de trânsito no Maio Amarelo

INFLUENZA: Vacinação fica aquém da previsão da 
Secretaria da Saúde

De Mogi Guaçu 

O Dia Nacional de Com-
bate ao Abuso e à Explo-
ração Sexual de Crianças 
e Adolescentes é lembra-
do no dia 18 de maio. Por 
isso, o Centro de Referên-
cia Especializado de Assis-
tência Social (CREAS) vai 
promover um evento para 
lembrar a data no palco do 
Parque dos Ingás, no sába-
do, dia 17 de maio, a partir 
das 9h. 

A programação prevê 

apresentações culturais re-
lacionadas ao tema

.
 Além da ação no final 

de semana, o CREAS tem 
desenvolvido ao longo do 
mês a campanha Faça Bo-
nito 2025, que é promovi-
da em nível nacional com 
o objetivo de conscientizar 
toda a população sobre a 
importância de prevenir e 
combater o abuso e a ex-
ploração sexual de crianças 
e adolescentes, fortalecen-
do os canais de denúncia e 

o apoio às vítimas.

 Em Mogi Guaçu, como 
em outras cidades, a cam-
panha promove ações de 
conscientização, mobiliza-
ção da sociedade e denún-
cia de casos de violência. E 
com a intenção primordial 
de mobilizar a sociedade 
para a importância de pre-
venir e combater a violên-
cia sexual, a Secretaria de 
Assistência Social vai pro-
mover o evento.

 O evento de sábado é 
aberto ao público e o CRE-
AS conta com a parceria 
dos Centros de Referên-
cia de Assistência Social 
(CRAS’s), do Conselho 
Tutelar, de Organizações 
Não Governamentais, de 
entidades que atendem 
crianças e adolescentes e 
dos usuários da Assistên-
cia Social.

 
Data
Em 2025 se celebra o 

25º ano de mobilização do 

18 de Maio – Dia Nacio-
nal de Combate ao Abuso 
e à Exploração Sexual de 
Crianças e Adolescentes. 
Instituída pela Lei Federal 
9.970/00, a data é uma 
conquista que demarca a 
luta pelos Direitos Huma-
nos da infância e adoles-
cência no Brasil. O objetivo 
da campanha é mobilizar, 
sensibilizar e engajar toda 
a sociedade na defesa dos 
direitos de crianças e ado-
lescentes.

“Trata-se de mais um 

passo na proteção das 
crianças e adolescentes. O 
objetivo é promover e con-
solidar políticas públicas 
voltadas para a garantia 
dos direitos humanos e, 
assim, conseguirmos cui-
dar das nossas crianças e 
adolescentes”, comentou 
Cássio Luciano dos Santos, 
secretário de Assistência 
Social.

 Abuso e Exploração se-
xual de crianças e adoles-
centes é crime! Denuncie! 
Disque 100.

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim celebra nesta quar-

ta-feira (14), os cinco anos 
de criação oficial da Casa 
dos Conselhos Municipais. 
A lei 6.186, que institui a 

iniciativa e estabelece suas 
atribuições e finalidades, 
foi promulgada em 14 de 
maio de 2020. Três meses 
depois, em 5 de agosto de 
2020, a Casa dos Conse-
lhos foi inaugurada, fun-
cionando, inicialmente, 
dentro das dependências 
do Instituto Coronel João 
Leite até a mudança para a 
sede atual, de frente para o 
Complexo do Lavapés, em 
novembro de 2023.

Com o objetivo de ofere-
cer estrutura administrati-
va e técnica aos conselhos 
municipais devidamente 
constituídos, a Casa dos 

Conselhos se tornou um 
espaço aberto para discus-
sões de políticas públicas, 
envolvendo o Poder Pú-
blico e sociedade, já que os 
conselhos são constituídos 
de servidores e órgãos re-
presentativos da comuni-
dade e os encontros são 
abertos ao público. “É o 
exercício da cidadania”, 
destacou Maria Aparecida 
Rossi, coordenadora da 
Casa dos Conselhos.

Para ela, é um privilé-
gio para Mogi Mirim ter 
um centro para o amplo 
debate de deliberações e 
resoluções de interesse da 

população. “São poucos os 
municípios que têm um es-
paço com essa importân-
cia”, ressaltou,

Atualmente, há 31 con-
selhos municipais consti-
tuídos. Muitos deles foram 
criados antes mesma da 
lei de 2020. De lá para cá, 
houve a criação de apenas 
quatro conselhos e a rees-
truturação de outros. Eles 
utilizam a Casa dos Con-
selhos para suas reuniões 
mensais ordinárias e tam-
bém as extraordinárias. O 
espaço oferece todo supor-
te, divulgando os editais, 
agendando os encontros e 

desenvolvendo ações que 
promovam a participação 
popular e o exercício da ci-
dadania.

“Junto com represen-
tantes do Poder Público, é 
fundamental a participa-
ção da sociedade nessas 
discussões, porque todas 
são voltadas para a melho-
ria de nossa cidade”, frisou 
a coordenadora. Localiza-
da à avenida Luiz Gonza-
ga de Amôedo Campos, 
275, no bairro Nova Mogi, 
a Casa dos Conselhos fun-
ciona de segunda a sexta-
-feira, das 7h00 às 16h00. 
O telefone é o 3862.2935.

De Mogi Guaçu

Um acidente envol-
vendo um automóvel e 
um motociclista, com três 
vítimas, foi o cenário do 
Simulado de Emergência 
Educativo de Salvamento 
Veicular realizado na ma-
nhã desta quinta-feira, 15 
de maio, na Praça Antonio 
Giovani Lanzi, a Praça da 
Capela. A ação faz parte 
da programação do Maio 
Amarelo, mês nacional de 
conscientização e preven-

ção de acidentes de trân-
sito. Dezenas de pessoas 
acompanharam a ação, 
que simulou, pela primei-
ra vez, uma ocorrência real 
de acidente com vítima 
no município, com aten-
dimento médico realizado 
pelas Corporações e equi-
pes de Segurança. Tam-
bém estiveram presentes 
20 estudantes do 9º ano da 
Escola Municipal de Ensi-
no Fundamental (EMEF) 
João Bueno Júnior, locali-
zada no Jardim Centená-

rio.
“O Maio Amarelo é 

muito importante para tra-
zer conscientização sobre 
a importância do compor-
tamento seguro no trânsi-
to para toda a população 
e diminuir o número de 
acidentes. A realização do 
Simulado de Emergência 
faz parte deste trabalho e 
mostra para a população, 
de uma forma bem clara, 
os riscos de acidentes”, co-
mentou o secretário muni-
cipal de Segurança, Élzio 

Romualdo.
Também está previs-

to para o período da tarde 
um simulado educativo 
de salvamento de ciclista. 
A ação será realizada na 
Ponte de Ferro, na Aveni-
da dos Trabalhadores, às 
14h30. Em ambas as ativi-
dades, as simulações edu-
cativas foram organizadas 
pela Secretaria Municipal 
de Segurança com a par-
ticipação da Guarda Civil 
Municipal (GCM), agen-
tes de Trânsito, Corpo de 

Bombeiros, Polícia Militar, 
Polícia Civil, Polícia Cientí-
fica, Samu, Detran, Defe-

sa Civil, Renovias, Tiro de 
Guerra e Neonergia Elek-
tro.

De Mogi Mirim Apesar de toda a divul-

gação e dos apelos das au-
toridades de Saúde, o mu-
tirão de vacinação contra a 
Influenza, ocorrido no últi-
mo sábado (10), imunizou 
apenas 659 pessoas. Todas 
as UBSs (Unidades Bási-
cas de Saúde) da cidade fi-
caram das 8h00 às 14h00 
a disposição dos grupos 
prioritários para aplicar o 
antigripal. 

Em Mogi Guaçu, cidade 
com quase o dobro da po-
pulação de Mogi Mirim, o 
resultado foi ainda menor, 
com apenas 581 vacinados, 
mesmo a campanha sen-
do estendida até as 15h00. 
Apesar de o resultado não 
ter sido o esperado, a coor-
denadora da VS (Vigilância 
em Saúde), Vivian Delali-
bera Custódio, mostra-se 
otimista.

Ela garante que outras 
ações de imunização em 
massa serão realizadas 
pela Secretaria da Saúde 
nas próximas semanas. 
Mogi Mirim, inclusive com 
a liberação da vacinação 
para o público em geral. 
“O problema é que quan-
do uma pessoa deixa de se 
vacinar, coloca a vida dela 
e de outras pessoas em ris-
co”, alerta. 

Vivian dá como exem-
plo o caso de uma pessoa 
gripada que, de acordo 
com ela, pode transmitir 
a doença para dezenas de 
outras pessoas. “Para evi-
tar isso, somente com a 
vacinação daqueles grupos 
em que a imunização está 
indicada”, acrescenta.

Em Mogi Mirim, das 
mais de 26 mil pessoas que 

fazem parte dos grupos 
prioritários, como crianças 
com até seis anos, idosos, 
deficientes, gestantes, pro-
fessores, indígenas, pes-
soas em situação de rua, 
profissionais da saúde e da 
segurança, dentre outros, 
menos da metade foi imu-
nizada.

A vacinação contra a 
Influenza passou a inte-
grar o calendário oficial do 
PNI (Programa Nacional 
de Imunizações), transfor-
mando-se em uma ação de 
rotina em todo o país. Infe-
lizmente, nas redes sociais, 
ainda há pessoas postando 
desinformações contra a 
vacina, sem qualquer base 
científica. Para as autori-
dades de Saúde, pior do 
que essas pessoas são os 
que acreditam nelas.
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De Mogi Guaçu
 
No próximo domin-

go, 18 de maio, Mogi 
Guaçu vai sediar o 9º 
Torneio de Judô da 
15ª Delegacia Regional 
Grande Campinas. A 
competição será reali-
zada a partir das 7h30, 
no Ginásio de Esportes 
Carlos Nelson Bueno, 
o Furno, localizado na 
Rua Antonio de Frei-
tas, 410, no Parque 
Cidade Nova. São es-
peradas mais de duas 
mil pessoas para pres-
tigiar o torneio. 

O evento, que é or-
ganizado pela Federa-
ção Paulista de Judô 
(FPJ), conta com a 
parceria da Secretaria 
Municipal de Espor-
te e Lazer (SEL) e da 
Associação AJAS-Mo-
gi Guaçu.  Em sua 9ª 
edição na cidade, o 
torneio deverá reunir 
mais de 800 judocas 
federados de todo o 
Estado de São Paulo 
e integrantes de asso-
ciações e clubes das 
regiões da Grande 
Campinas, além dos 
atletas de Mogi Guaçu, 

elevando, assim, o alto 
nível da competição. 

Os 1º, 2º e 3º lu-
gares de cada faixa 
receberão medalhas 
alusivas ao evento e 
as equipes classifica-
das do 1º ao 10º lugar 
na classificação geral 
serão premiadas com 
troféus.  A competição 
será pelas categorias 
masculino e feminino, 
sendo divididas nas se-
guintes faixas: biriba, 
sub-9, sub-11, sub-13, 
sub-15, sub-18, sub-21 
e sênior.

De Itapira

Com o apoio da Pre-
feitura Municipal de 
Itapira, por meio da Se-
cretaria de Esportes e 
Lazer (SEL), o Circuito 
Sesc de Esportes traz à 
cidade uma edição es-
pecial dedicada à Gi-
nástica Rítmica — e com 
uma presença mais do 
que especial: a ginasta 
Giovanna Oliveira, ex-
-integrante da Seleção 
Brasileira (2021–2024) 
e tricampeã panameri-
cana, estará no coman-
do da atividade!

O evento acontece 
nesta quinta-feira, 22 

de maio, às 19h00, no 
Ginásio de Esportes Be-
nedito Alves Lima – o 
Itapirão, localizado na 
Rua Duque de Caxias, 
400 – Bairro Santa 
Cruz. A entrada é gra-
tuita e aberta a toda a 
comunidade, com des-
taque para as meninas 
que já praticam Ginás-
tica Artística ou outras 
modalidades similares.

Durante a vivência, 
Giovanna irá conduzir a 
atividade, interagir com 
o público e tirar fotos 
com os participantes. 
Uma oportunidade úni-
ca de conhecer de perto 
uma das grandes repre-

sentantes da Ginástica 
Rítmica nacional!

O Circuito Sesc de Es-
portes tem como objeti-
vo incentivar a prática 
esportiva e apresentar 
novas modalidades ao 
público, promovendo 
o esporte como ferra-
menta de saúde, bem-
-estar e convivência.

Mais do que um es-
porte, a Ginástica Rít-
mica é uma verdadeira 
expressão artística que 
trabalha flexibilidade, 
coordenação motora, 
agilidade e consciência 
corporal — ideal para 
todas as idades e níveis 
de experiência.

Mesmo com o tempo 
passando, o brilho da 
Copa Estrela da Mogia-
na segue vivo entre os 
apaixonados por fute-
bol em Jaguariúna.

 Realizada no últi-
mo dia 12 de abril, no 
Estádio Altino Ama-
ral (Roseira de Cima), 
a competição reuniu 
sete equipes formadas 
exclusivamente por 
atletas do município, 
reforçando o espírito 
esportivo e comunitá-
rio da cidade.

Organizada pela As-
sociação Desportiva 

Aliança, com o apoio 
da Secretaria de Espor-
tes, a copa contou com 
os times Máfia FC, Cru-
zeiro do Sul FC, Audaz, 
Vila São José, Aliança, 
Aliança Jr. e Amigos 
do Honório. A grande 
final teve clima de de-
cisão e arquibancadas 
movimentadas.

O título ficou com o 
Máfia FC, que venceu 
o Cruzeiro do Sul FC 
por 2 a 0, com gols de 
Gohã, aos 15 minutos, 
e Pedro Iseis, aos 70. O 
destaque individual do 
campeonato foi Pedro 

Furtado, do Cruzeiro 
do Sul FC, que termi-
nou como artilheiro da 
competição. Já o prê-
mio de goleiro menos 
vazado ficou com Bare-
ta, da equipe Vila São 
José.

Mais do que tro-
féus, a Copa Estrela 
da Mogiana fortaleceu 
o incentivo ao espor-
te amador e valorizou 
os talentos locais de 
Jaguariúna, deixan-
do boas lembranças e 
a expectativa por uma 
nova edição ainda mais 
grandiosa.

De Pedreira

Sete etapas formam 
o Circuito Cidades 
Paulistas na tempora-
da 2025, a de Pedrei-
ra, está prevista para o 
domingo, 1º de junho, 
com largada programa-
da para às 7 horas, em 
frente ao Estádio Mu-
nicipal Wanderlei José 

Vicentini, para corri-
das de 5 e 10 quilôme-
tros e caminhada de 5 
quilômetros. 

“A Rede Acesso, a 
entidade organizadora, 
captou R$ 1.997.405,73 
para a realização do 
Circuito Cidades Pau-
listas 13, e essa quantia 
vai deixar de ser paga 
ao Governo Estadual, 

que abre mão de arre-
cadação de ICMS em 
prol da realização dos 
eventos”, informam os 
organizadores.

O kit de participa-
ção é composto por 
camiseta, sacochila, 
número de peito, chip 
descartável e medalha 
(pós-prova). É retirado 
no dia anterior à corri-

da.
“A Prefeitura de Pe-

dreira é apoiadora do 
evento. Em breve es-
taremos divulgando 
como efetuar a ins-
crição”, destaca o Se-
cretário de Esportes e 
Lazer Emerson Godoy 
que agradece todo o 
apoio do Prefeito Fábio 
Polidoro.

Mogi Guaçu vai sediar o 9º Torneio de Judô 
da Federação Paulista no Ginásio do Furno

Tricampeã panamericana, Giovanna Oliveira 
estará em Itapira no dia 22

Copa Estrela da Mogiana agita futebol 
amador de Jaguariúna e consagra Máfia FC 

como campeão

Pedreira sediará etapa da Corrida de Rua 
“Circuito Cidades Paulistas”
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De Artur Nogueira

Artur Nogueira mais 
uma vez marcou presen-
ça nos Jogos Escolares do 
Estado de São Paulo (JE-
ESP), com destaque para 
o judoca Pietro Vaz, de 12 
anos, que conquistou a 
medalha de bronze e ga-
rantiu vaga na fase final da 
competição. Pietro é aluno 
da Escola Estadual José 
Ap. Munhoz e competiu 
na categoria Sub-14 Super 
Ligeiro.

A competição é organi-
zada pelo Governo do Es-
tado através da FEDEESP 
(Federação do Desporto 
Escolar do Estado de São 
Paulo) e contempla alunos 
de 21 modalidades, com 
idades entre 12 e 17 anos. 
Com um histórico vitorioso 
de conquistas e medalhas, 
o judô é uma das moda-
lidades em que os alunos 
nogueirenses participam.

A fase classificatória do 
judô foi realizada no úl-
timo sábado (10/05), no 
Ginásio Falcão, em Praia 

Grande. Artur Nogueira foi 
representada por 16 atle-
tas, de quatro escolas es-
taduais: E.E. José Amaro 
Rodrigues, E.E. José Ap. 
Munhoz, E.E. Severino Ta-
gliari e E.E. Magdalena S. 
Grosso.

Apesar da derrota na es-
treia, Pietro venceu todas 
as lutas da repescagem e 
subiu ao pódio, garantindo 
a classificação para a Fase 
Final do JEESP, marcada 
para o dia 22 de junho, em 
Hortolândia. “Pietro vem 

colecionando resultados 
excelentes em 2025. Esse 
é seu primeiro ano nos Jo-
gos Escolares, e já garantiu 
a vaga para a fase final”, 
comemora a técnica Cami-
la Vieira.

O Projeto Judô Esporte 
Social é mantido pela Pre-
feitura, por meio da Secre-
taria de Esporte e Lazer.

OUTROS DESTA-
QUES

Os demais judocas no-
gueirenses também tive-
ram bom desempenho, 

embora sem conseguir 
avançar para a próxima 
fase. “Todos fizeram boas 
lutas e tiveram um bom 
rendimento. Venceram 
várias lutas, mas não o 
suficiente para garantir a 
classificação. Os Jogos Es-
colares são extremamente 
disputados, pois garantem 
vaga para os Jogos Escola-
res Brasileiros”, destacou o 
técnico Rodolpho Lavoura.

O secretário de Esporte 
e Lazer, Caio Rodrigues, 
elogiou a equipe pelo de-
sempenho. “Há anos o 

judô tem conquistado me-
dalhas e classificações nos 
Jogos Escolares. Isso é re-
sultado de um bom traba-
lho desenvolvido a longo 
prazo e motivo de orgulho 
para todos nós”, afirmou.

A equipe nogueirense 
segue com calendário mo-
vimentado. Neste sábado 
(17), os judocas das catego-
rias Sub-13 e Sub-15 dispu-
tarão o Torneio Beneméri-
tos do Judô no Brasil. No 
domingo (18), será a vez de 
20 atletas participarem do 
9º Torneio Mogi Guaçu.

De Itapira

As últimas rodadas da 
Copa Itapira de Futsal 
Adulto foram marcadas 
por partidas movimenta-
das, equilíbrio em quadra 
e muitos gols. Organizada 
pela Secretaria de Espor-
tes e Lazer da Prefeitura de 

Itapira, a competição teve 
sequência na sexta-feira, 9 
de maio, no Ginásio ‘Santo 
Breda’, no Lazer, com dois 
confrontos válidos pelo 
Grupo 2. No primeiro jogo 
da noite, o Anarkia venceu 
o Rosário Central por 3 a 
2 em uma partida bastan-
te disputada. Em seguida, 

o Good Jésus superou o 
Pavilhão com um placar 
convincente de 5 a 2. Na 
segunda-feira, 12 de maio, 
a bola voltou a rolar no 
Ginásio ‘José Carlos Ma-
landrin’, nos Prados. Pelo 
Grupo 2, Os D Menor ven-
ceram o Good Jésus por 6 
a 5 em um duelo emocio-

nante e decidido nos de-
talhes. Já pelo Grupo 1, o 
Liverpool aplicou a maior 
goleada da competição até 
aqui ao derrotar o Deporti-
vo Itapirense por 14 a 2, em 
uma atuação avassaladora.

PRÓXIMOS
A competição prosse-

gue nesta sexta-feira, 16 de 
maio, com mais dois jogos.

 A partir das 19h30, no 
Lazer, tem River Plate x 
Luma Implementos, pelo 
Grupo. Já às 20h00, pelo 
Grupo 2, o Olimpique de 
Marseille enfrenta o Os D 
Menor. Na segunda-fei-
ra, 19, nos Prados, a partir 

das 19h30, tem Marseille 
de novo, desta vez, con-
tra o Rosário Central. Pela 
mesma chave, Pavilhão 
e Anarkia se encaram às 
20h00. 

CRÉDITO DAS FO-
TOS: Márcio Cotrim

De Mogi Guaçu

A Secretaria Muni-
cipal da Educação pro-
move mais uma edição 
do Festival de Atletis-
mo. Nos dias 15 e 22 de 
maio, cerca de 1.600 es-

tudantes da rede muni-
cipal de ensino vão par-
ticipar do 14º Festival 
de Atletismo. O evento 
é direcionado para os 
estudantes do 4º e 5 º 
ano.

A competição vai 

acontecer no Centro Es-
portivo Carlos Nelson 
Bueno, o Furno, no Par-
que Cidade Nova. Nes-
ta quinta-feira, dia 15 
de maio, participam do 
festival os estudantes 
do 4º ano e, na próxima 

semana, no dia 22 de 
maio, será a vez dos es-
tudantes do 5º ano. No 
primeiro bimestre, os 
estudantes aprendem 
sobre as modalidades 
do atletismo, seguindo 
o Currículo Paulista.

A competição faz 
parte desse processo de 
aprendizagem, ofere-
cendo aos estudantes a 
oportunidade de viven-
ciar experiências fora 
da escola e conhecer os 

diversos espaços dispo-
níveis para a prática es-
portiva. O evento é pro-
movido pela Secretaria 
da Educação com a co-
laboração dos professo-
res de Educação Física 
da rede municipal.

Judoca nogueirense garante vaga na final estadual dos Jogos Escolares

Futsal Adulto tem viradas, goleada e muitos 
gols

14º Festival de Atletismo reúne cerca de 1,6 
mil estudantes da rede municipal de ensino

                                                        
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE CANDIDATOS PARA ADMISSÃO 

Processo Seletivo nº 001/2023 
 

A Superintendente do “CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DE SAÚDE NA REGIÃO METROPOLITANA DE 
CAMPINAS – NORTE - CISMETRO”, com sede à Avenida das Tulipas 638 – Jardim Holanda - SP – CEP - 
13.827-042 e  foro na Cidade de Holambra – SP,  pessoa jurídica de direito privado da administração de caráter 
assistencial, inscrito no CNPJ 19.947.645/0001-64, conforme o Processo Seletivo  nº 0001/2023, CONVOCA os 
selecionados abaixo relacionados a comparecerem à sede do CISMETRO, no endereço sobredito, no período de 
16 de maio de 2025 à 22 de maio de 2025, no horário das 09:30hs às 11:00hs e das 14:00hs às 
16:00hs, para entrega dos documentos necessários a admissão (CTPS, Cópia CPF/RG/Comprovante de 
Endereço/Titulação/Carteira Funcional/Título de Eleitor/01 fotos 3x4). Após a entrega da documentação e 
estando em ordem, o candidato deverá no mesmo período acima, comparecer ao SEESMT – Serviço 
Especializado em Engenharia, Segurança e Medicina do Trabalho - Departamento de Segurança, localizado na 
Avenida das Tulipas 638 – Jardim Holanda – Holambra - SP  ou no local informado pela Diretoria Administrativa, 
devendo em seguida, com a apresentação do ASO - Atestado de Saúde Ocupacional, dirigir-se à Coordenação 
Geral do CISMETRO, na sede do consórcio, para que sejam ultimados os atos de contratação. Os candidatos 
convocados para a contratação obrigam-se a declarar por escrito, no prazo de 05 (cinco) dias, a contar desta 
convocação se aceita ou não assumir o cargo para o qual foi selecionado, na forma do que prevê o Edital do 
Processo Seletivo nº 001/2023. O candidato que não comparecer no prazo acima estabelecido será considerado 
desistente.        
                                          
                                          RELAÇÃO DOS CONVOCADOS 

        
                          FUNÇÃO: Assistente Administrativo 40h- Paulínia 
Classificação Candidato 
114° Lais Cristine de Barros Botelho 
115° Flavia Rodrigues Deonizio 
116° Patricia Santos da Silva Andrade 
117° Ivone Iara da Silva Santana Paraguau 
118° Luana Felix Sobral 
119° Dayane de Melo Faria 

                                
                      
                          FUNÇÃO: Auxiliar de Almoxarifado 40h- Paulínia 
Classificação Candidato 
07° Luana Dias Barboza 

            
                          FUNÇÃO: Enfermeiro 40h- Paulínia 
Classificação Candidato 
25° Natalia Dias dos Santos Cotrim 
26° Ayllane Soares Macambira Ramos 
27° Marcia Marina Rocha de Luchio 
28° Ana Luisa Resende Pinheiro Rocha 

                      
                          FUNÇÃO: Enfermeiro 12x36h- Paulínia 
Classificação Candidato 
23° Mariana Modesto Camargo 
24° Amanda de Jesus Silva 
25° Silvia Fernanda Laureano Damaceno 
26° Jose Roberto da Silva 
27° Elaine Aparecida da Silva 
28° Daniele Cristina do Nascimento Oliveira 

29° Juliano Vitor Brenelli 
30° Thomaz Anderson Berton Vicente 
31° Rafaela de Paula Rocha 
32° Saionara Barros Dias 
33° Caio Vinicius Matarazzo 
34° Ananda Evelin Rodrigues Goncalves 

 
                          FUNÇÃO: Nutricionista 20h- Paulínia 
Classificação Candidato 
05° Maria Luiza Lopes Silva 
06° Reginalda Aparecida Ferraz da Costa 
07° Gabriel Augusto Picolo Rodrigues 

 
                          FUNÇÃO: Técnico de Enfermagem 40h- Paulínia 
Classificação Candidato 
15° Luciana Rodrigues Moreno 
16° Franciele Camargo 

 
                          FUNÇÃO: Técnico de Enfermagem 12x36h- Paulínia 
Classificação Candidato 
60° Loraine Ferreira Braga 
61° Vanessa Aguiar Lima 
62° Julio Cesar Dias da Silva 
63° Leidiane Santos Guerra Costa 
64° Quiteria Pereira de Lima 
65° Cristiane Maria Souza da Silva 
66° Eudinea Edutiana Faria 
67° Maria Aluciana Ferreira Granado 
68° Rayssa Gabriela Campos Floriano 
69° Antonia da Costa Silva 
70° Patricia Terezinha de Oliveira Pereira 
71° Magda Carvalho Oliveira 
72° Regina dos Santos de Castro 
73° Geisebel Rodrigues Freire 
74° Elisangela Felisberto Bueno 
75° Cristiane Novaes Silva 
76° Adriana Barbosa da Silva Dias 
77° Maria Edhuarda Silveira do Amaral 
78° Selma Pereira Trindade 
79° Thayanne Andrade Meireles 
80° Viviane Dias da Silva 
81° Marcia dos Santos Simoes 
82° Elenilda Franca de Almeida 
83° Lucio Claudino de Araujo 

                         
 
                          FUNÇÃO: Técnico de Farmácia 40h- Paulínia 
Classificação Candidato 
06° Sueli Aparecida Soares Viana 
07° Dayvidi Junior Vieira Alves 
08° Nubia Alves Costa Santos 

    
                                    Holambra, 16 de maio de 2025 
 
                                         Ana de Elisabete Filomeno 
                                      Superintendente do CISMETRO 

Editais
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De Amparo

Na próxima quarta-
-feira, 21, Amparo terá a 
4ª Conferência Municipal 
do Idoso. Com apoio da 
Prefeitura da Estância de 
Amparo, o evento aconte-
ce das 8h às 16h, na Asso-
ciação Guarda Mirim de 
Amparo, situada na Rua 
Galvão Bueno, 98, centro, 
Amparo).

O debate público tem 
como principais objetivos, 
promover a participação 
social para a proposição de 
ações que visem a supera-
ção de barreiras ao direito 
de envelhecer e à velhice 

digna e saudável; identi-
ficar os desafios do enve-
lhecimento plural no País, 
tanto nos instrumentos 
legais quanto nas práticas 
exercidas, para a promo-
ção e defesa dos direitos 
da pessoa idosa; e  propor 
ações de equidade para 
a defesa, a promoção e a 
proteção dos direitos e da 
cidadania de pessoas ido-
sas, a partir da articulação 
interfederativa.

Para elaboração dos 
eixos temáticos será reali-
zada palestra com o tema 
central da Conferência:  
“Envelhecimento mul-
ticultural e democracia: 

urgência por equidade, di-
reitos e participação”, com 
a palestrante, professora 
doutora Denise Gisele Sil-
va Costa .

Para inscrever-se na 
Conferência, o interessado 
pode confirmar a presen-
ça pelo link https://docs.
google.com/forms/d/e/
1FAIpQLSf823FJNrcq6E-
bjpAG-cLiu5cLEW8rq-
t2D_A0H6ajnA9lhs2A/
viewform

Serão discutidos cinco 
eixos:

* Eixo 1 - Financiamen-
to das políticas públicas 
para ampliação e garantia 

dos direitos sociais;
* Eixo 2 - Fortalecimen-

to de políticas para a prote-
ção à vida, à saúde e para o 
acesso ao cuidado integral 
da pessoa idosa;

* Eixo 3 - Proteção e en-
frentamento contra quais-
quer formas de violência, 
abandono social e familiar 
da pessoa idosa;

* Eixo 4 - Participação 
social, protagonismo e vida 
comunitária na perspecti-
va das múltiplas velhices;

* Eixo 5 - Consolidação 
e fortalecimento da atua-
ção dos conselhos de direi-
tos da pessoa idosa como 
política do estado brasilei-
ro.

Além da palestra, ha-
verá apresentação cultural 
dos idosos do Centro Dia 
do Idoso, da coreografia do 
Centro Esportivo do Tra-
balhador (Bolão) e brin-
des confeccionados pelos 
idosos do Lar dos Velhos. 
Também serão realizadas 
discussões sobre os eixos 
temáticos e eleição dos 
delegados para que repre-
sentarão Amparo na etapa 
estadual.

Confira a programação 
completa abaixo

Programação da 4ª 
Conferência Municipal do 
Idoso

8hs às 8h30 - Creden-

ciamento
8h30 às 8h50 - Soleni-

dade de abertura
8h50 às 9h05 - Leitura 

e aprovação do Regimento 
Interno

9h05 às 9h25- Apresen-
tação Cultural

9h25 às 10hs- Palestra 
Magna

10h às 11hs- Discussão 
simultânea dos eixos te-
máticos

11hs -Almoço
13hs às 15hs - Discussão 

e votação das propostas 
pela plenária

15hs às 15h30- Escolha 
dos delegados

15h30- Encerramento 
da Conferência

De Itapira

A rodada do último 
sábado, 10 de maio, pela 
Copa Itapira de Futsal de 
Base foi marcada por mui-
tos gols e jogos equilibra-
dos no Ginásio ‘José Carlos 
Malandrin’, no bairro dos 
Prados. 

Organizado pela Secre-
taria de Esportes e Lazer 
(SEL) da Prefeitura de Ita-
pira, o torneio reuniu equi-

pes das categorias sub9, 
sub11 e sub13, com des-
taque para o alto número 
de gols: foram 24 bolas na 
rede em apenas três parti-
das.

No sub9, a Recreativa 
venceu a SEL Prados por 4 
a 3 em um confronto bas-
tante disputado. Na sequ-
ência, pela categoria sub11, 
a equipe da Recreativa ‘B’ 
superou a SEL Coutinho 
por 5 a 3, em mais uma 

partida de ataque eficiente. 
Encerrando a programa-
ção, no sub13 feminino, 
a Recreativa ‘A’ venceu o 
time do Futsal Feminino 
por 4 a 1, consolidando a 
boa fase da associação nas 
categorias de base.

PRÓXIMOS
Nesta quinta-feira, mais 

três jogos, também nos 
Prados. A rodada come-

ça com o duelo entre SEL 
Lions e Santa Fé pela ca-
tegoria sub9, a partir das 
19h00. Na sequência, pela 
categoria sub11, a Recrea-
tiva ‘A’ também enfrenta 
o Santa Fé. Encerrando a 
rodada, o sub15 entra em 
cena com o embate entre 
Futsal Barão e Recreativa.

CRÉDITO DAS FO-
TOS: Márcio Cotrim

De Mogi Guaçu A Justiça autorizou 
a internação compul-

sória de quatro ho-
mens em situação de 

rua no município de 
Mogi Guaçu (SP). As 
decisões foram pu-
blicadas no dia 30 de 
abril e atendem a um 
pedido emergencial 
feito pela Prefeitura, 
por meio da Secretaria 
de Assuntos Jurídicos, 
em parceria com a Se-
cretaria de Assistência 
Social.

A ação começou 
a ser executada pela 
Equipe de Segurança, 
Cidadania e Acolhi-
mento (Esca), com o 

apoio da Guarda Civil 
Municipal (GCM). Os 
indivíduos, com histó-
rico de dependência de 
álcool e/ou drogas, vi-
nham sendo acompa-
nhados há meses pelas 
equipes técnicas, mas 
não aceitaram nenhum 
tipo de acolhimento 
nas abordagens reali-
zadas.

Segundo a Admi-
nistração Municipal, a 
medida visa garantir 
tratamento adequado 
e preservar a integri-

dade dessas pessoas 
em condição de vulne-
rabilidade extrema. Ao 
todo, o município já 
protocolou 14 pedidos 
de internação compul-
sória.

As internações têm 
base legal em decisões 
judiciais e são vistas 
como último recurso 
diante da recusa rei-
terada de acolhimen-
to voluntário, sempre 
seguindo os princípios 
do respeito à dignida-
de humana e à prote-
ção social.

De Mogi Mirim

O Saae (Serviço Au-
tônomo de Água e Es-
gotos) de Mogi Mirim 
está intensificando os 
trabalhos de regulari-
zação dos poços de vi-
sita (PVs) espalhados 
pelas vias públicas do 
município. A ação, re-
alizada de forma con-
tínua pela autarquia, 
tem como objetivo 
principal melhorar as 
condições de trafe-
gabilidade e garantir 
mais segurança aos 
motoristas que circu-
lam pela cidade.

Os poços de visita 
são estruturas funda-
mentais para a manu-
tenção do sistema de 
esgotamento sanitá-
rio. No entanto, com o 
tempo, alguns desses 
dispositivos podem 
sofrer avarias, rebai-
xamento do nível em 
relação ao asfalto ou 
deslocamentos, o que 
compromete a segu-
rança das vias e pode 
causar transtornos a 
condutores e pedes-
tres.

A autarquia refor-
ça que o serviço de 
regularização de PV 

pode ser solicitado por 
qualquer munícipe. 
Caso algum cidadão 
identifique um tampão 
irregular em sua rua 
ou bairro, basta entrar 
em contato com o Saae 
por meio dos canais de 
atendimento – 0800 
0165 195 ou 3805 
9900.

Além de corrigir os 
problemas já mapea-
dos pelo setor de ma-
nutenção, a colabo-
ração da população é 
fundamental para am-
pliar o alcance da ação 
e garantir a segurança 
de todos.

Amparo tem 4ª Conferência Municipal do 
Idoso na quarta-feira

Rodada movimentada tem 24 gols no futsal 
de base

Justiça autoriza internação compulsória de 
pessoas em situação de rua em Mogi Guaçu

Saae intensifica regularização de poços de 
visita para melhorar segurança viária em 

Mogi Mirim
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Revitalização vai deixar o Teatro de Arena 
mais atrativo

APAE de Pedreira programa sua “Festa 
Junina” para os dias 30 e 31 de 

maio

Cultura promove credenciamento de 
profissionais das áreas de arte, cultura e 

produção artística

Prefeitura de Artur Nogueira realiza consulta 
pública sobre aplicação da Lei Aldir Blanc

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim está executando 
o projeto de ampliação, 

melhorias e adequações 
de acessibilidade no Tea-
tro de Arena. O objetivo é 
melhorar as condições aos 
visitantes, aumentando o 

fluxo de pessoas que par-
ticipam dos vários eventos 
no tradicional espaço com 
quase 50 anos de história, 
proporcionando um local 
mais atrativo e funcional. 
Com a revitalização, o Tea-
tro de Arena se tornará um 
espaço público acessível e 
inclusivo para diferentes 
públicos. 

O projeto de melhorias 
do Teatro de Arena foi ela-
borado pela Prefeitura, por 
meio das Secretarias de 
Cultura e Turismo, Obras 
e Habitação Popular e Pla-
nejamento, com aprovação 
pelo Comtur (Conselho 
Municipal de Turismo). 

Observações feitas pelos 
munícipes e turistas que 
passaram pelos eventos 
em 2022 e 2023 e relata-
ram as necessidades, bem 
como por equipes, técnicos 
e artistas que usaram o es-
paço neste período, tam-
bém contribuíram para a 
construção do projeto. 

O investimento será 
de R$ 886.800,00, com 
recursos do Governo do 
Estado de São Paulo, des-
tinado a Mogi Mirim na 
condição de MIT (Municí-
pio de Interesse Turístico). 
A empresa Reivax Enge-
nharia e Projetos é a res-
ponsável pelas obras.

A solução proposta para 
o Teatro de Arena é a cons-
trução de banheiros para 
acessibilidade; acesso às 
partes mais altas do palco; 
correção dos passeios para 
o fluxo de cadeiras de roda 
e pessoas com mobilidade 
reduzida; ampliação da ca-
pacidade de fluxo de pes-
soas dentro do ambiente; 
adoção de drenagem sus-
tentável; e instalação de ci-
clofaixa e luminárias LED, 
dentre outros serviços, 
melhorando o atendimen-
to técnico no entorno para 
acomodação de eventos de 
médio e grande porte.

A obra pretende man-

ter, incrementar e requa-
lificar o fluxo turístico no 
local, fortalecendo a im-
portância do Teatro de 
Arena no desenvolvimento 
econômico e social para o 
município, por meio da ge-
ração de emprego e renda 
com a aplicação de visita-
ção, roteiros, feiras e even-
tos, e preservação histórica 
cultural. Após a reforma, a 
Prefeitura pretende voltar 
a ter uma programação 
de uso do espaço, inten-
sificando com parcerias e 
outros eventos, pois o local 
é arborizado e a estrutura 
vai atender melhor os mu-
nícipes e turistas.

De Pedreira

A Associação de Pais 
e Amigos dos Excepcio-
nais de Pedreira (APAE), 
através de sua diretoria, 
funcionários e voluntários 
programou para os dias 30 
e 31 de maio, a realização 

de sua tradicional “Festa 
Junina”, com muitas atra-
ções.

“Convidamos toda po-
pulação pedreirense para 
prestigiar nossa Festa Ju-
nina, que contará com a 
sensacional Dança da Qua-
drilha dos alunos da APAE, 

comidas e bebidas típicas, 
barracas com brincadeiras, 
show com a dupla Lucas e 
Matheus e muitas outras 
novidades”, destacam os 
organizadores. 

As atividades aconte-
cerão nas dependências 
do Centro Comunitário 

da APAE, a partir das 18 
horas, com entrada franca 
para o público.

Toda a arrecadação da 
festa será revertida em 
prol da entidade. Informa-
ções também podem ser 
obtidas pelo telefone: (19) 
3893-1096.

De Mogi Guaçu
 
A Secretaria Municipal 

de Cultura publicou no úl-
timo sábado, 10 de maio, 
chamada pública que 
prevê o credenciamento 
de artistas, profissionais, 
prestadoras de serviço e 
produtoras de artes, vol-
tado para quem trabalha 
nas áreas de artes e cultu-
ra de Mogi Guaçu. O edi-
tal completo encontra-se 
disponível pelo link: ht-
tps://dosp.com.br/exibe_

do.php?i=NjQ5Njk1.

As inscrições são gratui-
tas e podem ser feitas por 
meio de preenchimento de 
ficha cadastral online dis-
ponível pelo link: http://
www.mogiguacu.sp.gov.
br. O credenciamento será 
para a prestação de servi-
ços de apresentações ar-
tísticas e serviços técnicos, 
assim como para formação 
de banco de dados de pro-
fissionais habilitados pelo 
período de dois anos.

Para participar, os pro-
fissionais devem estar em 
conformidade com o Pla-
no Municipal de Cultura 
(PMC) 2021/2031, que 
foi constituído pela Lei 
Municipal nº 5.698 de 27 
de dezembro de 2022. E 
para esclarecer todas as 
dúvidas sobre o creden-
ciamento, a Pasta realizou 
um encontro para explicar 
sobre os detalhes da docu-
mentação, assim como as 
etapas do processo nesta 
quarta-feira, 14 de maio, 

às 19h30, na Sala de Ví-
deo Maria Célia Stábile, no 
Centro Cultural, no Jardim 
Camargo.

Poderão inscrever-se 
na chamada pública todas 
as pessoas jurídicas, pres-
tadoras de serviços e pro-
dutoras de artes e cultura 
(CNPJ, MEI, ME e LTDA), 
como inscrição a nível lo-
cal, que são domiciliadas 
nos municípios conurba-
dos de Mogi Guaçu, Mogi 
Mirim e Estiva Gerbi. Já 

a nível regional podem se 
credenciar os profissionais 
que moram em cidades 
dentro de um raio de até 
100 km de Mogi Guaçu.

O credenciamento é 
aberto a nível estadual para 
todas as pessoas domicilia-
das em qualquer municí-
pio do Estado de São Paulo 
e ainda a nível federal para 
os moradores de qualquer 
cidade da federação brasi-
leira.

O secretário de Cultura, 
André Sastri, explicou que 

a chamada pública tem 
como intuito aproximar 
democraticamente os ar-
tistas e os profissionais de 
artes e de cultura que alme-
jam parcerias com a Secre-
taria de Cultura. “Quere-
mos atender aos princípios 
da oportunidade e do inte-
resse público para garan-
tir os direitos culturais e a 
valorização das artes, por 
meio do acesso irrestrito 
às fontes de cultura, princi-
palmente em caráter local 
e regional”, falou.

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Cul-
tura, convida a popu-
lação — especialmente 
artistas, produtores, 
gestores culturais e de-
mais agentes da área 
— para participar da 
consulta pública sobre 
o planejamento e uso 
dos recursos da Lei Al-
dir Blanc para o ano de 
2025. A reunião acon-
tecerá nesta quarta-fei-
ra (14), às 18h, na Ré-
plica da Estação.

Neste ano, o muni-
cípio deve ser contem-
plado com o valor es-
timado de R$ 388 mil 

por meio da Política 
Nacional Aldir Blanc 
(PNAB). A consulta 
pública marca a etapa 
de elaboração do Pla-
no Anual de Aplicação 
dos Recursos (PAAR), 
que definirá como o re-
curso será utilizado em 
Artur Nogueira.

De acordo com a 
secretária de Cultura, 
Ieda Ribeiro, a partici-
pação dos fazedores de 
cultura — pessoa física 
ou jurídica — é essen-
cial. “Essa escuta ativa 
é uma oportunidade 
para que os próprios 
agentes culturais con-
tribuam com ideias, 
sugestões e propostas 
que representem as 

necessidades reais do 
setor. Queremos cons-
truir esse plano de 
forma colaborativa e 
transparente”, afirma.

O prefeito Lucas Sia 
(PL) também reforça a 
importância da inicia-
tiva. “A consulta públi-
ca tem como objetivo 
promover um debate 
democrático e partici-
pativo sobre as ações 
e diretrizes que serão 
adotadas para a apli-
cação dos recursos em 
Artur Nogueira. Conti-
nuaremos apoiando o 
setor cultural da nossa 
cidade no que for pre-
ciso”, destaca o chefe 
do Executivo Munici-
pal.
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